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PARITARIAS

RÍO GRANDE

“LA PROVINCIA SE NUTRE DE RECURSOS 
PROPIOS Y NACIONALES, Y HAN BAJADO”

Desde Memoria Activa expresaron su preocupación por la situación del juez Javier De Gamas 
Soler, cuestionado por su actuación en la investigación del atentado terrorista.

CUESTIONAN POSIBLE ACEPTACIÓN DE RENUNCIA 
Y JUBILACIÓN DEL JUEZ DE GAMAS SOLER

CONVENIO PARA 
REDUCIR LA 
DESIGUALDAD 
DE GÉNERO

EN TOLHUIN 
TAMBIÉN HUBO 
ACUERDO 
SALARIAL

Gustavo Melella se refirió a la situación económica de la provincia, luego de haber 
llegado a un acuerdo salarial con algunos gremios. “Cuando no tenés 
los recursos, es dif ícil poder responder”, dijo.

“ES UN RESPALDO PARA EL PROYECTO DE PAÍS QUE 
ENCABEZAN LARRETA, MORALES Y LOUSTEAU”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ELECCIONES EN SANTA FE

INVOLUCRADO EN CAUSA AMIA
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GOBERNADOR
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El legislador radical Federico Sciurano destacó el triunfo de Maximiliano Pullaro, “porque nos 
habla de lo que viene”, dijo. Y aseguró que “la confrontación no puede ser el 
objetivo”.
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Con el sello “Igualar RGA” las 
empresas Autosur, Tecnomyl y 
Mirgor desarrollan espacios libres 
de violencia de género en 
ámbitos laborales.

El intendente Vuoto otorgó un aumento en cuatro tramos, desde julio a octubre, 
así como sumas fijas para alcanzar el monto de la canasta básica a 
quienes a la fecha cobran menos de $180 mil. PÁG.  15

El intendente Harrington firmó 
con ATE y UPCN un aumento 
del 25% en tres tramos, desde 
julio hasta septiembre. El salario 
mínimo para trabajadores 
municipales quedó 
en $175 mil.

USHUAIA
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En una reciente entrevista por FM 
Master’s, el intendente de la ciudad 
de Río Grande, Martín Perez, se refirió 
a los acuerdos de incremento salarial 
cerrados la semana pasada a través 
de los gremios Asociación de Traba-
jadores del Estado (ATE) y Asociación 
de Trabajadores de la Sanidad (ATSA), 
además de repasar algunas obras pú-
blicas de importancia que viene lle-
vando adelante en su gestión al frente 
del municipio.

“Todo tiene que ver con todo. Man-
tenemos una relación cordial con los 
gremios. Eso no significa que discuta-
mos muy fuerte sobre muchos aspec-
tos vinculados a la gestión municipal, 
a la administración de nuestros recur-
sos y también a comprender que es ne-
cesario sostener un salario de calidad 
en nuestra administración pública, 
que también tiene que ir acompañado, 
desde nuestro punto de vista, de una 
mejora de la infraestructura y una me-
jora de las condiciones de trabajo de 
nuestros trabajadores municipales”, 
afirmó el intendente.

Perez destacó el entendimiento al-
canzado con ATE en materia salarial, 
en tanto “hemos podido encontrar un 
camino de entendimiento con ATE, 

PEREZ DESTACÓ ACUERDOS SALARIALES 
Y OBRAS PÚBLICAS DE SU GESTIÓN
El intendente Martín Perez resaltó los acuerdos salariales alcanzados con gremios y la importancia de las obras públicas en su gestión, 
enfocándose en la mejora del sistema de salud y el desarrollo de infraestructuras deportivas para beneficio de la comunidad.

que ha sido positivo y auspicioso 
sentarnos en una mesa, acordar un 
incremento salarial que nos permi-
ta, por lo menos, estar en línea con 
la inflación, que lamentablemente 
carcome el salario de nuestros traba-
jadores”.

Además, hizo referencia a la im-
portancia de la mejora en el sistema 
de salud municipal: “nosotros hoy 
contamos con cuatro centros de salud 
municipales. Tenemos un centro de 
rehabilitación que ya tiene 25 años, 
pero hemos decidido fortalecerlo. 
Hemos creado un centro municipal 
de las infancias. Tenemos un labora-

torio de biología molecular, análisis 
clínico, que absorbe gran parte de la 
demanda de análisis clínicos de nues-
tra ciudad” enumeró.

El mandatario también resaltó la 
importancia de brindar mejores con-
diciones laborales a los trabajadores 
de la salud, que ejercen bajo la órbita 
del Estado municipal: “tenemos más 
de 250 personas, entre profesionales, 
enfermeros, personal de maestranza, 
administrativos que trabajan en tor-
no al sistema de salud municipal. La 
charla con el gremio también fue muy 
auspiciosa, y siempre hay un pedido 
de mejorar las condiciones laborales 

de los trabajadores de la salud”.
En cuanto a las obras públicas, 

el intendente mencionó el natatorio 
olímpico municipal en Chacra 2, que 
está en la etapa final de construcción: 
“estamos en la etapa final del natatorio 
olímpico municipal en Chacra 2, con 
mucho esfuerzo, veníamos durante 
muchos años. La obra fue parada du-
rante la gestión de Mauricio Macri y 
pudimos recuperarla ahora con fondos 
nacionales para finalizarla, si no tuvié-
semos el acompañamiento de Nación 
sería muy difícil. Podemos llegar a te-
nerla a fin de año”.

Asimismo, mencionó la construc-
ción de un nuevo natatorio en la Mar-
gen Sur, con el objetivo de mejorar la 
calidad de vida de los habitantes: “es 
una zona muy poblada, tenemos cer-
ca de 40 mil habitantes, y si se puede 
contar con esa infraestructura deporti-
va, eso mejora la calidad de vida sobre 
todo de las infancias”.

En definitiva, el intendente Martín 
Perez destacó el compromiso de su 
gestión en mejorar tanto el aspecto sa-
larial como la infraestructura y las con-
diciones de trabajo, con el objetivo de 
fortalecer el municipio y brindar mejo-
res servicios a la comunidad.

“ES UN RESPALDO PARA 
EL PROYECTO DE PAÍS QUE 
ENCABEZAN LARRETA, 
MORALES Y LOUSTEAU”

El legislador radical Federico 
Sciurano se refirió a las elecciones 
del domingo en la provincia de Santa 
Fe y expresó que “me alegra mucho 
el apoyo que recibió Maximiliano 
Pullaro, porque nos habla de lo que 
viene. Me genera esperanza que di-
rigentes como él tengan el acompa-
ñamiento rotundo de la comunidad, 
eso destaca la importancia de tener 
acuerdos y generar consensos, con la 
base de la gestión, la acción y la ho-
nestidad. La confrontación no puede 
ser el objetivo sino la búsqueda de 

acuerdos sustentables que permitan 
tener un país unido en objetivos del 
bienestar común”, expresó.

El legislador radical valoró además 
el trabajo de construcción de los diri-
gentes nacionales Horacio Rodríguez 
Larreta y Martín Lousteau.

El referente radical expresó que 
“para superar este momento tan crí-
tico para la Argentina necesitamos 
que la gente vuelva a creer en los di-
rigentes, que elija personas que los 
representen y que generen acciones y 
políticas para el crecimiento y la pla-

PULLARO GANÓ EN SANTA FE

nificación”.
“Ya hemos ido por el camino de 

las diferencias, la grieta y el cortopla-
cismo y eso nos ha dejado en un lugar 
muy complicado como país”.

“Mis felicitaciones a Maximiliano, 
con quien integro el espacio Evolu-
ción que lidera Martín Lousteau con 

un importante armador como es el 
diputado Yacobitti. Los santafesinos 
dieron el primer paso para cambiar 
la provincia. Decidieron apostar por 
la experiencia, el equipo y la decisión, 
que es el camino que los argentinos 
necesitamos para el futuro de Santa Fe 
y del país”, finalizó Sciurano.

RÍO GRANDE
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El gobernador de la provincia, Gus-
tavo Melella, realizó un repaso del avan-
ce de distintas obras en curso en las 
tres ciudades de Tierra del Fuego. Entre 
ellas, destaca la ampliación del muelle 
del puerto de Ushuaia, una obra crucial 
para el desarrollo portuario de la región. 

Melella, entrevistado en Radio Na-
cional, Ushuaia comentó que se trata de 
una obra “muy necesaria para seguir el 
desarrollo portuario en la provincia, una 
obra que en su momento fue licitada, 
hubo un problema porque la empresa 
ganó la licitación, pero el gobierno de 
Macri se llevó el dinero y desapareció. 
Entonces hubo que resolver lo adminis-
trativo y luego se resolvió con una nueva 
licitación con fondos de la Nación y fon-
dos de la provincia”.

El gobernador destacó los esfuerzos 
para asegurar fondos y continuar con 
el crecimiento del puerto de Ushuaia, 
principalmente en su muelle: “se ex-
tendieron 120 metros más, más otras 
cuestiones. Ahora hemos solicitado al 
ministro de Transporte un nuevo conve-
nio para poder ampliar 200 metros más. 
Estamos avanzando muy bien y si Dios 
quiere podremos firmar y ampliarlo 
más, con lo cual ese muelle va a tener un 
gran desarrollo, sobre todo por la canti-
dad de cruceros”.

Además de los avances en la infraes-
tructura portuaria, Melella resaltó la in-
auguración de la Casa del Deporte en la 
zona del Pipo, en la ciudad de Ushuaia: 
“es hermoso el polideportivo y lo decía 
Gabriel Katopodis, el ministro de Obras 
Públicas de Nación, es hermoso, muy 
bien pensado, muy bien desarrollado. 
Son tres iguales, ya inauguramos el de 
Río Grande en la Margen Sur. Ahora in-
auguramos acá en el Pipo, que es tan ne-
cesario para nuestros pibes y pibas que 
tienen que estar haciendo deporte, por-

El gobernador de la provincia repasó los progresos en obras clave como la ampliación del muelle en el puerto de Ushuaia, y destacó 
el acuerdo logrado en las negociaciones salariales con los gremios estatales, resaltando el impacto positivo en el desarrollo regional.

“LA PROVINCIA SE NUTRE DE RECURSOS 
PROPIOS Y NACIONALES, Y HAN BAJADO” 

AGENDA

que cuando ellos están ahí, es preven-
ción, es cuidado, es inclusión social”.

En otro segmento de la entrevista, 
el mandatario hizo mención de las ne-
gociaciones salariales con los gremios 
estatales, en donde destacó la impor-
tancia del diálogo y la responsabilidad 
en el proceso: “tengo que destacar, más 
allá que haya acuerdo o no haya acuer-
do, la sinceridad y la responsabilidad 
con que se discutió, se está discutiendo 
y se va a seguir discutiendo”.

“Yo reuní a todos los referentes 
gremiales de todos los gremios de la 
administración central, salud, educa-
ción, administración central en casa de 
gobierno, y les explicamos la dificultad 
que tenemos, pero no solo nosotros, 
sino todas las provincias. Anoche lo 
hablaba con Martín Pérez, el intenden-
te de Grande, han bajado de manera 
significativa los recursos nacionales y 
la provincia se nutre de recursos nacio-
nales y recursos propios provinciales, y 
han bajado” refirió el gobernador Gus-
tavo Melella.

Asimismo, reconoció las dificultades 
económicas que enfrenta la provincia 
y la necesidad de encontrar soluciones 
equitativas: “la inflación empezó a ba-
jar ahora, gracias a Dios, pero venía su-
biendo. Entonces es muy difícil cuando 
vos no tenés los recursos, poder respon-
der como querés. Cuando los tenés, que 
fue como pasó hasta ahora, siempre di-

mos lo mejor que podíamos”.
El gobernador enfatizó su compro-

miso con las necesidades de los habi-
tantes de la provincia y en ese sentido 
transmitió que se buscan soluciones 
integrales: “estamos trabajando en con-
junto para encontrar soluciones que 
beneficien a todos. El tema alquiler, que 
quizás hace dos años atrás no los tenía 
tan complicados, hoy lo tenés en Us-
huaia fuertemente, pero también lo te-
nés en Tolhuin y Río Grande. Afecta a un 
docente, a un pomi, a un policía, a un 
médico, a un enfermero, a un camillero, 
pero afecta también al papá, la mamá 
de ese chiquito que va de escuela, a un 
empleado de comercio, a un trabajador 
independiente, a un gasista, un carpin-
tero, un taxista, a un empleado de fábri-
ca, afecta a todo el mundo”.

De tal forma, anunció que, respecto 
de la problemática habitacional, está en 
proceso de definición un proyecto para 
mandar a la Legislatura: “cuesta a veces 
más de lo que uno piensa, pero por eso 
costó cerrarlo. Hoy hay otros compo-
nentes, que hacen que la discusión sea 
más compleja” concluyó Melella.
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UNO DE LOS MOMENTOS 
MáS DESTACADOS 

DEL FESTIVAL FUE LA 
INCORPORACIÓN DE LA 
TEMáTICA “CAMPEONES 

DEL MUNDO”, EN HONOR A 
LOS LOGROS DEPORTIVOS 

DE LA SELECCIÓN 
ARGENTINA DE FÚTBOL. 

LA ESCULTURA GANADORA 
FUE LA DEL DIBU 

MARTÍNEZ ATAJANDO, 
GENERANDO UNA GRAN 
EMOTIVIDAD ENTRE LOS 

VISITANTES.

Angelo Fagnani, secretario de Turis-
mo y Producción de la Municipalidad 
de Tolhuin, expresó su satisfacción 
por el desarrollo de la decimosegunda 
edición del Festival de Esculturas en 
Hielo, llevado a cabo el pasado fin de 
semana en la localidad. Este evento, 
que se ha convertido en una tradición 
invernal, busca posicionar a Tolhuin 
como un destino turístico destacado y 
fomentar el crecimiento de los comer-
ciantes locales.

“Fue un fin de semana muy grati-
ficante en cuanto a los eventos y los 
resultados obtenidos. Era lo que está-
bamos buscando para seguir fortale-
ciendo nuestro destino”, señaló Fag-
nani, entrevistado en FM Master’s.

El Festival de Esculturas en Hielo, 
que ya cuenta con 12 años de trayec-
toria, se ha convertido en un evento 
distintivo de la temporada invernal y 
forma parte de la identidad de los tol-
huinenses y de la provincia en general. 
Además, es considerado único en el 
país, lo que le confiere un mérito adi-
cional.

En esta edición, se contó con la 

El secretario de Turismo y Producción de Tolhuin celebró el éxito del festival de esculturas en hielo, resaltando su impacto positivo en el 
turismo y la identidad local. Además, Tolhuin busca destacarse a nivel internacional como una de las mejores villas turísticas del mundo.

EXITOSO FESTIVAL DE ESCULTURAS 
EN HIELO EN TOLHUIN

participación de la Asociación Ca-
vac, que viene brindando su apoyo 
al evento durante dos años conse-

TURISMO E IDENTIDAD

cutivos, aportando un trabajo profe-
sional que busca jerarquizar su rea-
lización. Asimismo, se sumaron tres 
escultores de la Ciudad de Buenos 
Aires y se construyó una represen-
tación del complejo del ecotono, un 
actor turístico local. La participación 
de Defensa Civil también fue desta-
cada en el armado de las esculturas.

Uno de los momentos más des-
tacados del festival fue la incorpo-
ración de la temática “Campeones 
del Mundo”, en honor a los logros 
deportivos de la selección argentina 
de fútbol. La escultura ganadora fue 
la del Dibu Martínez atajando, gene-
rando una gran emotividad entre los 
visitantes.

El festival atrajo a una gran canti-
dad de público durante los dos días 
de su realización, con la presencia de 
feriantes, productores y una notable 
circulación de personas. Fagnani es-
timó que alrededor de 1700 personas 
visitaron el evento. Incluso después 
del cierre oficial, continúan llegando 
visitantes y turistas para tomar foto-
grafías y llevarse recuerdos.

Además del éxito del festival, el 
funcionario destacó la participación 
de emprendedores locales, quie-
nes vendieron todo su producto y 
se mostraron muy satisfechos. Este 
evento también brindó la oportuni-
dad de fortalecer la conexión entre el 
turismo y la producción local.

En cuanto a la ocupación hotele-
ra, se registró un índice del 80% el día 
viernes, lo cual es significativo para 
una temporada baja. Estos eventos 
contribuyen a diversificar y poten-
ciar el turismo invernal en Tolhuin, 
generando un impacto positivo en el 
alojamiento y la gastronomía local.

Tolhuin no solo se destaca a nivel 
local, sino que también ha sido selec-
cionada como uno de los siete pue-

blos representantes de Argentina en un 
certamen de la Organización Mundial 
del Turismo para determinar la mejor 
villa turística del mundo. Esta oportu-
nidad brinda visibilidad internacional 
y refuerza los esfuerzos de la ciudad 
en materia de políticas ambientales y 
sociales, así como en la integración co-
munitaria. Se espera que en octubre se 
anuncien los primeros elegidos y Tol-
huin busca ser seleccionada para for-
mar parte de la red de las mejores villas 
turísticas.

El secretario de Turismo y Produc-
ción resaltó la importancia de esta 
distinción y agradeció la visita del re-
ferente del programa del Ministerio de 
Turismo y Deporte de la Nación, quien 
entregó la distinción al intendente. 
Ahora, Tolhuin espera con entusias-
mo los resultados y continúa trabajan-
do para consolidar su posición como 
un destino turístico destacado a nivel 
mundial. 
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La Lic. Silvina Zanón, titular de la 
Asociación de Cosmetología, Estética, 
Masajes y afines, abordó la reciente 
controversia surgida a raíz del veto par-
cial de una ordenanza regulatoria en 
Ushuaia, relacionada con la práctica de 
las esteticistas y masajistas.

Zanón explicó al respecto, por FM 
Master’s: “Hubo un momento de in-
tranquilidad porque hubo un veto par-
cial por parte del Ejecutivo, cuando los 
concejales votaron en unanimidad apo-
yando la ordenanza que habíamos pre-
sentado. Hubo un veto del Ejecutivo en 
cuanto a la redacción del artículo 2 en 
sus incisos C y D. Hubo una intranquili-
dad y un caos porque el veto era sobre la 
práctica de las esteticistas y masajistas”.

La presidenta de la asociación aclaró 
que el resto de la ordenanza que abarca 
la cosmetología, pedicuría, manicuría, 
maquillaje y otras disciplinas, ya ha sido 
promulgada y habilitada. Sin embargo, 
destacó el mencionado problema de re-
dacción que generó preocupación entre 
los trabajadores del área.

La presidenta de la Asociación de Cosmetología, Estética, Masajes y afines, explicó el veto parcial de una ordenanza regulatoria en 
Ushuaia y destacó la importancia de ordenar y reconocer las distintas profesiones en el ámbito de la salud.

AVANZA LA DEFINICIÓN DE LA INCUMBENCIA 
DE VARIAS PROFESIONES EN USHUAIA

VETO PARCIAL

Tras reunirse con la concejala Laura 
Ávila, Zanón señaló que se trató sim-
plemente de un problema de redacción 
y que la ordenanza volverá al Concejo 
para decidir si se mantiene como está o 
se realizan modificaciones.

La explicación de Ávila se basó en 
la importancia de regular la práctica y 
asegurar el uso de equipamiento ho-

mologado y permitido por el ANMAT. 
Zanón enfatizó sobre la necesidad de 
ordenar la profesión, aunque recono-
ció la resistencia de algunos profesio-
nales del mismo rubro.

La presidenta también mencionó el 
conflicto existente con los kinesiólo-
gos y puso de relieve que el objetivo es 
garantizar la tranquilidad de los profe-

sionales de la salud y evitar invasiones 
indebidas, tal como lo establece la or-
denanza propuesta.

De tal forma, expresó su confianza 
en que los concejales corregirán la re-
dacción del artículo en agosto, siguien-
do lo vigente en la ordenanza de Río 
Grande.

Además, hizo mención a que el Mi-
nisterio de Salud reconoce la práctica 
de los cosmetólogos y esteticistas a tra-
vés de una resolución, alentando a los 
profesionales a realizar el registro co-
rrespondiente.

La presidenta subrayó que, aunque 
no son profesionales de la salud, se es-
tablecerá un registro para los cosmetó-
logos y esteticistas, limitando su alcan-
ce según corresponda.

La licenciada Zanón concluyó men-
cionando la convocatoria a elecciones 
en la asociación para el próximo 30 de 
julio, y su compromiso en defensa del 
campo de la salud y la necesidad de or-
denar y regular las distintas profesio-
nes para evitar invasiones indebidas.
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INVOLUCRADO EN CAUSA AMIA

Adriana Reisfeld, referente de Me-
moria Activa, asociación civil por ver-
dad y justicia en la causa AMIA, expre-
só su preocupación ante la posibilidad 
de que se acepte la renuncia y la jubi-
lación del juez Javier De Gamas Soler, 
quien ha sido fuertemente cuestiona-
do por su actuación en la investigación 
del atentado terrorista que causó la 
muerte de decenas de argentinos.

En el marco del acto conmemorati-
vo del sangriento atentado ocurrido en 
1994 en Buenos Aires, Reisfeld por FM 
Master’s se refirió específicamente a De 
Gamas Soler, quien fue secretario del 
exjuez Juan José Galeano y presentara 
recientemente la solicitud de jubila-
ción en el contexto de la modificación 
del régimen previsional provincial. 

Reisfeld calificó esta situación 
como “una vergüenza” y manifestó su 
descontento con la posibilidad de que 
el juez termine su carrera judicial jubi-
lado en lugar de enfrentar las conse-
cuencias de su presunta irregularidad 

CUESTIONAN POSIBLE ACEPTACIÓN DE RENUNCIA 
Y JUBILACIÓN DEL JUEZ DE GAMAS SOLER
Adriana Reisfeld, referente de Memoria Activa, expresó que sería “una vergüenza” que se le acepte la renuncia y jubilación al juez 
fueguino De Gamas Soler, involucrado en la causa AMIA. Pidió en cambio que se finalice el proceso en su contra.

en el caso AMIA.
“Más que una reflexión, lo que jus-

tifica esto es un reclamo. ¿Cómo le van 
a aceptar que se pueda jubilar una per-
sona que está en proceso de ser impul-
sado por una irregularidad, nada más 
y nada menos, que en el atentado a la 
AMIA? Hay que finalizar este proceso, y 
después ver”, enfatizó al respecto.

La representante de Memoria Activa 

también puso en duda la edad del juez 
para solicitar su jubilación y consideró 
que se trata de una estrategia para eva-
dir responsabilidades: “es una persona 
que no debe tener 65 años, debe tener 
50 años. No entiendo cómo le van a 
aceptar la jubilación. Eso es justamen-
te una patraña y es realmente ensuciar 
más la causa”.

Recordó que De Gamas Soler era se-

cretario del juzgado de Galeano, quien 
fue destituido y procesado, y destacó 
que el gobierno de Néstor Kirchner re-
chazó su solicitud de jubilación en ese 
momento: “él estaba al tanto de todo 
lo que sucedía, está filmado el día que 
se le pagó a Telleldín. Es una vergüen-
za que vaya a presentar la renuncia y 
después el proceso de jubilación. Es-
peremos que no pase”, expresó.

La referente hizo hincapié en la 
importancia de que el Consejo de la 
Magistratura de Tierra del Fuego tome 
las medidas correspondientes y no 
acepte la renuncia del juez. Además, 
instó a que se realice un juicio de en-
juiciamiento para que De Gamas Soler 
sea juzgado por su accionar en el caso 
AMIA. Por último, Adriana Reisfeld 
mencionó la espera de una condena 
por parte del Sistema Interamericano 
de Derechos Humanos y recordó que 
el Estado argentino debe ser sancio-
nado por su falta de cuidado y falta de 
investigación posterior al atentado.

“VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO 
PARA QUE LOS ACUERDOS 
SALARIALES SE CONSIGAN EN 
MESA PARITARIA”

Lo resaltó el Ministro Jefe de Ga-
binete, luego de los acuerdos alcan-
zados con representantes gremiales 
de los escalafones seco y húmedo. 
Tita, destacó que “nuestro compro-
miso, desde el inicio de la gestión, 
ha sido el de tener paritarias libres y 
abiertas, y así lo vamos a seguir sos-
teniendo”.

El ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita, analizó el acuerdo al-
canzado con los escalafones seco 
y húmedo, entendiendo que “el es-
fuerzo se dio tanto desde el Ejecutivo 
como por parte de representantes de 
trabajadores, quienes comprendie-
ron la realidad económica y finan-
ciera de la Provincia”.

“Acordar es importante, porque 
se ve reflejado el diálogo permanen-
te; la predisposición y compromiso 
de todas las partes involucradas” 
evaluó el funcionario provincial. A la 

vez, reiteró que “nuestro compromiso, 
desde el inicio de la gestión, ha sido el 
de paritarias libres y abiertas, y así lo 
vamos a seguir sosteniendo, porque 
entendemos que es el mejor camino 
para llegar a consensos”.

En ese sentido, el Ministro Tita, en-
tendió que “este acuerdo alcanzado 
es la máximo esfuerzo que podemos 
otorgar, sabemos que la inflación au-
menta, pero también hemos tenido 
una baja significativa de recursos na-
cionales, por eso propusimos valores 
que podemos hacer frente y no por-
centajes imposibles de afrontar en este 
momento”.

“Uno de los ejes de la gestión, fue 
trabajar fuertemente para recuperar 
el salario de las trabajadoras y los tra-
bajadores y posteriormente el sosteni-
mientos de sus haberes” recordó el Jefe 
de Gabinete, por lo que remarcó que 
“hemos cumplido porque entendemos 
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que debíamos recuperar ese derecho 
tan elemental, así como abordar el 
convenio colectivo de trabajo”.

Asimismo, el funcionario provincial, 
señaló que “nos comprometimos a se-
guir dialogando en agosto y en función 
de los recursos que tengamos se van a 
ir otorgando incrementos salariales” e 
insistió en reconocer y destacar la pre-
disposición de los gremios, aseguran-
do que “siempre estuvieron abiertos al 
diálogo y en conocimiento de la reali-

dad financiera de la provincia”.
Respecto al sector docente, Tita 

dijo que “tal como lo señaló el Gober-
nador el aumento está y saldrá por 
decreto para que los docentes puedan 
cobrarlo en agosto”. Sin embargo, ex-
presó que “siempre vamos a querer 
que los aumentos surjan de una mesa 
de negociación y diálogo, desde el 
Gobierno seguiremos con paritarias 
abiertas, deseamos que el gremio ten-
ga la misma visión”.
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El Gobierno de la provincia de Tie-
rra del Fuego AeIAS, a través del Mi-
nisterio de Desarrollo Humano, infor-
ma a la comunidad que se encuentra 
vigente el programa provincial que 
tiene por objetivo fortalecer el acceso 
a una alimentación saludable y libre 
de gluten para las personas con diag-
nóstico de celiaquía.

El programa está destinado a quie-
nes no cuenten con obra social y se 
encuentren en situación de vulnera-
bilidad, a través de la asignación de 
recursos económicos para la adquisi-
ción de alimentos,  espacios de Edu-
cación Alimentaria Nutricional y la 
autoproducción de alimentos a través 
de Huertas familiares.

Las áreas ejecutoras son la Secreta-
ría de Desarrollo Humano Zona Nor-
te-Centro y la Secretaría de Desarrollo 
Humano Zona Sur, dependientes del 
Ministerio de Desarrollo Humano del 
Gobierno de Tierra del Fuego, Antárti-
da e Islas del Atlántico Sur.

El monto es de $4.200 mediante 
tarjetas magnéticas. El uso de la tar-
jeta está destinado a la compra de ali-
mentos específicos (libres de gluten 
ALG) que signifiquen de necesidad 
para la persona con diagnóstico de 
Celiaquía. 

Cabe aclarar que el monto acredi-
tado en la tarjeta no se podrá extraer 
en efectivo, solo se puede utilizar para 
la compra en los comercios adheri-
dos. Además, se brindarán dos instan-
cias de taller a cargo de profesionales 
nutricionistas sobre alimentación SIN 
TACC. 

La tarjeta de los titulares es la mis-
ma que la de Mesa Fueguina, con la 
diferencia que en la cuarta línea tie-
nen una impresión que dice PROA-
ALACC. Por consultas sobre pérdida 
del plástico o reposición, consultar 
directamente en el Banco. 

Los criterios para la inclusión del 
mismo son el diagnóstico de enfer-
medad Celíaca (Biopsia informada o 
Constancia Médica de Enfermedad 
Celíaca expedida por el Ministerio de 
Salud), no poseer cobertura de Salud y 
tener residencia en la Provincia.

En relación al programa, el minis-
tro de Desarrollo Humano, Juan Mar-
celo Maciel, expresó que “la iniciativa 
tiene como objetivo principal respon-
der a una demanda y una necesidad 
de un sector de la población”. 

“Los equipos del Ministerio de De-
sarrollo Humano realizaron un gran 
trabajo previo para materializar esta 
propuesta, desde la Secretaría Admi-
nistrativa Legal, la Unidad Ejecuto-
ra de Programas y las Secretarías de 
Desarrollo Humano que reciben la 
demanda. Celebramos este anuncio 
y continuamos trabajando en brindar 
soluciones a las poblaciones más vul-
nerables de la Provincia”, concluyó el 
funcionario.

El mismo está destinado a quienes no cuenten con obra social y se encuentren en situación de vulnerabilidad. El Ministro Maciel 
aseguró que la iniciativa tiene como objetivo “responder a una demanda y una necesidad de un sector de la población”.

SE ENCUENTRA VIGENTE EL PROGRAMA DE 
ASISTENCIA A LA COMUNIDAD CELÍACA 

PROVINCIALES

Secretarías de Desarrollo Humano:
Río Grande: Puestero 50, teléfono: 

2964 441199, celular (solo WhatsApp): 

2964 550552
Tolhuin: Mariano Moreno 1406, 

celular: 2901 460707

Ushuaia: Salvador Dalí 1851. Lla-
madas y WhatsApp: 2901656904/ 
2901585989/ 2901611272
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Ya están abiertas las inscripciones 
para ser parte de la TecnoInvierno, una 
propuesta que organiza el Municipio 
para que las vecinas y vecinos riogran-
denses conozcan los espacios, los cur-
sos y las herramientas de formación 
que se brindan de forma gratuita.

La actividad se desarrollará en el Espacio Tecnológico, así como en el Centro de Formación Laboral y Tecnológica de Zona Sur. A través 
de estas iniciativas, el Municipio tiene como objetivo que vecinos y vecinas accedan a los diferentes talleres orientados a la tecnología.

TECNOINVIERNO, LA PROPUESTA PARA 
CONOCER EN LAS VACACIONES

CRONOGRAMA DE ENTREGA 
DE MÓDULOS ALIMENTARIOS 
DE COMEDORES ESCOLARES 

La Coordinación de Comedores Es-
colares del Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la provincia 
de Tierra del Fuego AeIAS informa a las 
familias de estudiantes que acceden a 
los Módulos Alimentarios de Comedores 
Escolares el cronograma correspondien-
te a la entrega de los mismos durante el 
receso invernal.

La modalidad de entrega será presen-
cial, en los siguientes días y horarios.

En la ciudad de Ushuaia, se realiza-
rá en el Gimnasio de la Escuela Nº 3, los 
días miércoles 19 y jueves 20 de Julio, de 
10:00 a 16:00 horas.

En Río Grande, se entregará en la Es-
cuela Provincial N° 44 (Minkyol esq. Ra-
faela Ishton) el día miércoles 19 de Julio, 
de 10:00 a 16:00 horas y en el Instituto 

Provincial de Enseñanza Superior (IPES - 
Almafuerte esq. Estrada), el día jueves 20 
de Julio de 10:00 a 16:00 horas.

Se solicita asistir con DNI original del 
estudiante y se recuerda que no se entre-
garán módulos por fuera de los días y ho-
rarios establecidos o sin presentar DNI 
correspondiente (sin excepción).

Ante cualquier observación en rela-
ción a la calidad de la mercadería entre-
gada, se solicita a quienes la retiren que 
lo manifiesten en el lugar donde han re-
tirado para poder reponer o cambiar si 
fuese necesario.

Para mayor información, podrán 
comunicarse a las oficinas de Come-
dores Escolares; Río Grande al (02964) 
15562519 y en Ushuaia al (02901) 
15405104, en el horario de 11 a 16 horas.

Durante estas 2 semanas, en el 
marco de las vacaciones de invierno, 
se podrán acercar al Espacio Tecnoló-
gico (Pellegrini 520) personas de todas 
las edades para disfrutar de las activi-
dades tecnológicas y de innovación.

Las niñas y niños de 6 a 12 años 

ESPACIO TECNOLÓGICO

contarán con el espacio los lunes y 
miércoles en 2 horarios: De 10 a 12 
horas o de 14 a 16 horas. Por otro lado, 
adolescentes de 13 a 17 años tendrán 
los martes y jueves de 10 a 12 horas o 
de 14 a 16 horas. Mientras que los y las 
adultas podrán inscribirse los viernes 
de 10 a 12 horas o de 14 a 16 horas.

Quienes estén interesados en for-
mar parte de las propuestas del Espa-
cio Tecnológico, deberán anotarse en 
el siguiente link: https://bit.ly/41D-
vm3q.

Asimismo, en la Zona Sur también 
estará presente la TecnoInvierno, la 

cual tendrá lugar en el Centro de For-
mación Laboral y Tecnológica (Porto-
lán 460). En esta ocasión, estará dirigi-
da únicamente para niñas y niños de 6 
a 12 años de edad, los viernes de 10 a 
12 horas o de 14 a 16 horas.

Las inscripciones son online en 
el siguiente link: https://shorturl.at/
BDM45. 

De esta forma, Río Grande se con-
solida como una ciudad tecnológica y 
del conocimiento, donde se generan 
oportunidades de formación para las 
infancias, las juventudes y los y las 
adultas.

DESARROLLO HUMANO
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Ushuaia se encuentra entre los 
principales destinos turísticos ele-
gidos por los argentinos para estas 
vacaciones de invierno, en las que el 
Observatorio Argentino de Turismo 
(OAT) estimó un movimiento de 5,5 
millones de personas y de 1,5 millo-
nes de turistas del extranjero en los 
meses de invierno.

La capital fueguina se posiciona 
en tercer lugar, por detrás de Salta y 
Bariloche y seguida de San Martín de 
los Andes, Santiago del Estero, San 
Fernando del Valle de Catamarca y 
Mendoza, según las primeras proyec-
ciones basadas en un relevamiento 
propio del OAT.

En lo que va de julio, los destinos 
turísticos más elegidos fueron Salta, 
Santiago del Estero, San Fernando del 
Valle de Catamarca, Mendoza, Ciudad 

El Observatorio Argentino de Turismo estimó un movimiento de 5,5 millones de turistas en los principales destinos invernales, entre 
los que se encuentra la capital fueguina.

USHUAIA, ENTRE LOS DESTINOS MáS ELEGIDOS 
PARA LAS VACACIONES DE INVIERNO

TURISMO

de Buenos Aires, Tandil, San Carlos de 
Bariloche, San Martín de los Andes y 
también Ushuaia.

Además, según el relevamiento rea-
lizado por el organismo, “se observa 
una llegada masiva de turistas desde 
Brasil, Chile, Uruguay y los Estados 
Unidos, que muestran una preferencia 
por el producto nieve”.

En cuestión de transporte, para 
esta temporada de invierno Aerolí-
neas Argentinas dispuso un 7% más 
de asientos que en 2019 y un 13% más 
para destinos de nieve. La línea aérea 
de bandera además mantendrá du-
rante este invierno 151 frecuencias re-
gionales entre Brasil, Chile, Uruguay, 
Paraguay, Colombia, Bolivia y Perú a 
Buenos Aires y 17 frecuencias sema-
nales desde San Pablo a destinos de 
invierno: Bariloche, Salta-Tucumán, 

Córdoba-El Calafate, Ushuaia, San 
Martín de los Andes y Mendoza.

Sobre esta temporada de invierno, 
el ministro de Turismo Matías Lam-
mens sostuvo: “Venimos de una tem-
porada de verano récord, por encima 
de los históricos niveles de 2022. Te-
nemos la expectativa de sostener esa 
tendencia durante el invierno, con-
solidando el crecimiento del turismo 
receptivo, que se mostró por encima 
de la pre pandemia durante el último 
trimestre”.

“Venimos haciendo un gran tra-
bajo junto con Aerolíneas Argentinas 
para incrementar el arribo de turistas 
del extranjero, con una oferta inédita 
de vuelos desde Brasil”, agregó Lam-
mens. 

Según informes oficiales de la car-
tera de Turismo nacional, 3,5 millones 
de turistas internacionales ingresaron 
a la Argentina durante el primer se-
mestre del año, lo que generó un im-
pacto económico estimado de 2700 
millones de dólares para nuestras 
economías regionales.

Tierra del Fuego y Ushuaia cuentan 
durante la temporada invernal con la 

nieve y el esquí entre las principales 
atracciones, además de su imponente 
naturaleza. 

Los turistas que arriben a la capi-
tal fueguina podrán practicar depor-
tes invernales, principalmente esquí 
y snowboard en las múltiples pistas 
de Cerro Castor, el principal centro 
invernal de la zona ubicado a 26 kiló-
metros de la ciudad de Ushuaia. 

Otras actividades que podrán rea-
lizar en Cerro Castor es el esquí de 
fondo, el patinaje sobre hielo y las ca-
minatas con raquetas de nieve.

En tanto,  en otros centros inverna-
les como Haruwen, Las Cotorras, Lla-
nos del Castor o Tierra Mayor podrán 
disfrutar de pistas de esquí de fondo 
y actividades propias como trineos ti-
rados por perros, paseos en motos de 
nieve o caminatas nocturnas.

Además, las atracciones turísticas 
tradicionales continúan activas, tales 
como navegar en catamarán el Canal 
Beagle, Parque Nacional Tierra del 
Fuego, el Trencito del Fin del Mundo, 
el Museo del Fin del Mundo, el Museo 
Marítimo y el Museo del Penal de Us-
huaia.

CONTINÚAN LAS 
CAPACITACIONES DE LA 
SECRETARÍA DE EMPLEO

El Ministerio de Trabajo y Empleo 
de la provincia de Tierra del Fuego 
AIAS, continúa en Río Grande y en 
Ushuaia con capacitaciones en entre-
vista laboral, mercado laboral fuegui-
no y confección de currilucum vitae.

La titular de la cartera, Karina Fer-
nández, recordó que “todas las sema-
nas las profesionales reciben a todo 
aquel que esté interesado en fortale-
cer justamente la entrevista laboral, 
el armado de curriculum y conocer 
un poquito cómo se maneja el mer-
cado laboral fueguino y las distintas 
actividades”.

Por otro lado, señaló que también 
“tenemos muchas capacitaciones 
por rubro que fortalecen ese currícu-
lum para, a la hora de ir a la entrevis-

ta, conseguir ese empleo”. 
Las oficinas Empleo y Formación 

Laboral se encuentran ubicadas en 
Obligado 750 en la ciudad de Río 
Grande y en Ushuaia en 9 de Julio de 
29. La funcionaria sostuvo que “espe-
ramos muy pronto abrir la sede en la 
ciudad de Tolhuin, la mirada del Go-
bernador es seguir fortaleciendo a 
toda aquella persona que lo necesite 
para que pueda tener mejor bienestar 
y una mejor vida”. 

Finalmente, invitó a la comunidad 
a ingresar a las redes sociales en Fa-
cebook, Empleo y Formación Laboral 
donde “van a estar todas las capacita-
ciones. Se pueden inscribir mediante 
esa vía con los formularios de Goo-
gle”.

PROVINCIALES



  TIEMPO FUEGUINO |  18 de Julio de 202310 | 

 

 

LIDERAZGO DE CONSENSO, 
LIDERAZGO REFLEXIVO ES 

LO QUE EL CAMBIO Y LA 
ARGENTINA NECESITAN. 
HAY QUE INCLUIR Y NO 
ECHAR, HABLAR Y NO 

GRITAR, CONVOCAR Y NO 
DESCALIFICAR, GOBERNAR Y 
NO IMPONER, GESTIONAR Y 
NO BRAVUCONEAR, DECIDIR 
Y NO SIMULAR. TODO ESTO 
ES LO QUE PROPONEMOS 

CUANDO DECIMOS “EL 
CAMBIO DE TU VIDA”.

POR QUÉ HORACIO?
*Por Natalia Jañez.- Hay una Argen-

tina pendiente que la incapacidad de la 
política ha vuelto urgente. Cuando los 
problemas pendientes se extienden in-
definidamente en el tiempo terminan 
tornándose urgentes. Ese pasaje de si-
tuaciones que en muchos países tuvie-
ron solución pero en el nuestro no, nos 
indica la gravedad de lo que tenemos 
por delante y la profundidad de las de-
cisiones que necesitamos tomar, ejecu-
tar y sobre todo sostener.

En 40 años de vida democrática 
ininterrumpida logramos solidificar la 
orientación de nuestras instituciones, 
dándole a nuestra ciudadanía un Esta-
do de derecho como marco normativo 
para vivir, pero aún hay aspectos cru-
ciales de la ciudadanía social de nuestro 
pueblo que están pendientes.

Básicamente lo que no hemos lo-
grado construir es una ecuación eco-
nómica que nos permita disminuir la 
pobreza, sumar trabajo y aumentar el 
poder adquisitivo de los sectores bajos 
y medios. Esto tiene que ver con cómo 
los distintos sectores políticos que han 
ocupado el poder entienden la inser-
ción de la Argentina en el mundo, como 
así también con cómo se piensa la ma-
triz productiva nacional y la orientación 
del mercado interno.

Esa discusión que tiene expresio-
nes tan crudas como la pobreza, la in-
digencia, la inflación, la inseguridad, la 
pobreza infantil, el desgaste y la caída 
de las clases medias o el deterioro de 
la educación y la salud, también tiene 
aristas que son muy propias de la po-
lítica. Es decir, ninguno de esos efectos 
que nuestra mala economía pone sobre 
la mesa son ajenos a lo que la política 
hace o deja de hacer.

Más allá de los términos que las dos 
grandes familias políticas utilizan para 

esta discusión, todos sabemos que el 
rumbo que hoy ejecuta nuestro país 
está profundamente equivocado: es 
inequitativo por diseño y su finalidad 
no es el ascenso social sino la con-
servación del status quo. Le digamos 
cambio o transformación: lo concreto 
es que así no podemos ni vamos a se-
guir.

¿Y qué es eso que nombrábamos al 
principio que la política no ha resuelto 
aún? Los liderazgos en democracia. No 
hemos definido todavía un perfil que 
compatibilice los deseos que tenemos 
como ciudadanos, las aspiraciones 
simbólicas que tenemos como actores 
sociales y las efectividades necesarias 
de la gestión que los problemas es-
tructurales demandan. Deseo, iden-
tidad y gestión son las tres cosas que 
todavía no logramos componer en una 
fórmula exitosa. El exceso de deseo 
puede generar demagogia, la falta de 
identidad un problema de representa-
ción pública, la sobra de identidad una 
deriva autoritaria y/o populista, el dé-
ficit de gestión la duración indefinida 
de los problemas.

Tome cada elemento y combínelos 
como quiera: para cada combinación 
hay una fuerza política, o un momen-
to de una fuerza política que ha fraca-
sado, que no ha sido exitoso. Por eso 
necesitamos entender que la deman-
da principal para superar esta crisis 
es de liderazgo, pero no de cualquier 
liderazgo.

El principal defecto de los lideraz-
gos en Argentina es que muchos na-
turalizan como única forma exitosa 
de liderar el modelo peronista: per-
sonalista, autoritario, centralizado y 
excluyente. Esta tipología de cons-
trucción de poder también se basa en 
el fracaso del otro y la eliminación de 
la diferencia y de las disidencias.

Pero existe otro modelo, uno que 
no entiende que es a todo o nada, 
porque justamente sabe que la de-
mocracia no se trata de absolutos 
sino de mayorías y minorías, y que 
la democracia es el respeto a las mi-
norías. Sin la preservación de esas 
diferencias, lo que nos queda es un 
tránsito en picada hacia las distintas 
formas de la autocracia y el autorita-
rismo. 

Lo que garantiza los CAMBIOS no 
son los personalismos sino los pro-
cesos, y lo que garantiza los procesos 
es la capacidad de pluralizarlos, de 
ampliarlos, de potenciarlos median-
te la inclusión del otro, mediante la 
gestión de la diferencia y la posibili-
dad siempre abierta de que hay ideas 
y puntos de vista que pueden y son 
muchas veces mejores que los míos.

Los liderazgos personalistas y de 
imposición, del “todo o nada” (frase 
muy parecida al “vamos por todo” de 
ya saben quién), o que insinúan que 
las ideas políticas se “defienden en la 
calle” (también parecido a ya saben 
quién), como si todo siempre fuera 

una cuestión de quién machirulea más, 
han fracasado siempre y sin excepción 
en nuestro país y en todo el mundo por 
una sencilla razón: se agotan en las po-
sibilidades de su portador.

Agotado el líder, agotado el lideraz-
go. Los personalismos son antiprocesos 
por definición, y lo hoy que más nece-
sita nuestro país es un largo proceso de 
CAMBIO. Lo que tenemos que hacer, 
los problemas que es urgente solucio-
nar porque ya excedieron largamente 
su condición de pendientes, nos exigen 
la sostenibilidad de las decisiones de 
gobierno. De nada sirve imponer si ma-
ñana esa imposición desaparece por-
que está floja de consensos o porque no 
gobernamos lo suficiente para que la 
ciudadanía se apropie de lo que inten-
tamos transmitir entre lo que desea y la 
identidad que expresamos en términos 
de representación política cuando ges-
tionamos el Estado.

Liderazgo de consenso, liderazgo 
reflexivo es lo que el CAMBIO y la Ar-
gentina necesitan. Hay que incluir y no 
echar, hablar y no gritar, convocar y no 
descalificar, gobernar y no imponer, 
gestionar y no bravuconear, decidir y 
no simular. Todo esto es lo que propo-
nemos cuando decimos “EL CAMBIO 
DE TU VIDA”.

*Natalia Jañez. Dirigente de Juntos 
por el Cambio. Precandidata a

 Parlamento del Mercosur.
Coordinadora del Instituto Moisés 

Lebensohn de Tierra del Fuego.

OPINIÓN
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El gobierno provincial y el nacional 
acordaron proveer energía eléctrica a 
más de 130 familias de Ushuaia, me-
diante la firma de un convenio entre 
Tierra del Fuego y la secretaria de In-
tegración Socio Urbana de la Nación. 

El gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, y la secretaria de In-
tegración Socio Urbana de la Nación, 
Fernanda Miño, rubricaron un conve-
nio para brindar acceso a la energía 
eléctrica a 131 familias del barrio Al-
tos de la Cumbre, así como a tres ba-
rrios del sector Expansión K y D, en la 
capital fueguina.

Las obras financiadas a través del 
Fondo de Integración Socio Urbana 
contemplan la ejecución de la red 
eléctrica, conexiones domiciliarias y 
alumbrado público en los barrios be-
neficiados, los cuales están incluidos 
en el Registro Nacional de Barrios Po-
pulares (RENABAP).

Durante la firma del convenio, que 
tuvo lugar en Casa de Gobierno, es-
tuvieron presentes vecinos del barrio 
Altos de la Cumbre, así como la mi-
nistra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, y el presidente de la 
Dirección Provincial de Energía, Pe-
dro Villarreal.

El gobernador Melella destacó la 

NACIÓN Y PROVINCIA LLEVARáN 
ENERGÍA ELÉCTRICA A BARRIOS DE 
USHUAIA

importancia de esta obra para garan-
tizar derechos y brindar seguridad 
a los vecinos: “con esta obra garan-
tizamos derechos, regularizamos la 
situación eléctrica e implica segu-
ridad en la vida de las vecinas y los 
vecinos”. Asimismo, agradeció a la 
secretaria Miño por su compromiso y 
dedicación hacia la provincia.

Por su parte, la secretaria Fernan-
da Miño resaltó la relevancia de estas 
obras para llegar a lugares antes des-
atendidos: “vamos llegando a lugares 
donde no se llegaba porque no había 
una secretaría que piense en los ba-
rrios más alejados”. Además, destacó 
la coincidencia de políticas públicas 
entre Nación y la provincia.

Los vecinos Mónica Zuleta y Juan 
Carlos Chavarría expresaron su agra-
decimiento al gobernador y a la se-
cretaria por concretar esta obra tan 
esperada: “hace 19 años que estamos 
en el barrio y es muy emocionante 
saber que vamos a dejar de tener una 
red comunitaria para pasar a una red 
domiciliaria”.

Con este convenio, se busca avan-
zar en el objetivo de garantizar ser-
vicios básicos y mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de, en este 
caso, la ciudad de Ushuaia.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Agencia de Deportes, Cultu-
ra y Juventud, invita a todos los niños 
y niñas de la ciudad a ser parte de las 
propuestas deportivas y recreativas 
que tendrán lugar desde el 18 has-
ta el 29 de julio. Las actividades son 
abiertas al público y no necesitarán 
de inscripción previa.

Durante las dos semanas de va-
caciones de invierno, el Municipio 
acerca para los y las riograndenses 
diferentes propuestas para todas las 
edades, entre ellas actividades re-
creativas y deportivas que se desa-
rrollarán para las infancias en todos 
los espacios deportivos de la ciudad.

La primera tanda de actividades 
tendrá lugar desde el 18 hasta el 21 
de julio, de 14 a 18 horas, donde po-
drán participar niños y niñas entre 
los 4 y 12 años de edad. El cronogra-
ma se distribuirá de la siguiente ma-
nera: martes 18, Polideportivo Carlos 

COMIENZAN LAS JORNADAS 
RECREATIVAS EN LOS ESPACIOS 
DEPORTIVOS MUNICIPALES 

Margalot; miércoles 19, Polideportivo 
Margen Sur; jueves 20, Polideportivo 
Malvinas Argentinas; viernes 21, Poli-
deportivo Juan Manuel de Rosas. 

Mientras que, en la segunda se-
mana, que abarca desde el 24 hasta 
el 29, se va a desarrollar un deporte 
por día en cada espacio con el que 
cuenta el Municipio. En este caso la 
actividad será de 14 a 16 horas, para 
chicos y chicas de 7 a 9 años; y de 
16 a 18 horas, para aquellos que tie-
nen entre 10 y 12. La programación 
se realizará de la siguiente manera: 
lunes 24, Vóley en el Polideportivo 
Alejandro Guata Navarro; martes 25, 
Hockey en el Polideportivo Carlos 
Margalot; miércoles 26, Básquet en el 
Polideportivo Margen Sur; jueves 27, 
Handball en el Polideportivo Malvi-
nas Argentinas; viernes 28, EFI en el 
Polideportivo Juan Manuel de Rosas; 
sábado 29, Fútbol en el Polideportivo 
Carlos Margalot.

FIRMA DE CONVENIO RÍO GRANDE
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Las inscripciones se encuentran 
abiertas de 09 a 20 horas en el Alem y 
los cupos son limitados. 

Esta propuesta de talleres contará 
con: 

“Historias y Leyendas Ilustradas”, 
que se dividirá en dos grupos: para 
infancias de 4 a 7 años será los lunes 
y miércoles de 15 a 16:30; y un segun-
do grupo, para niños y niñas de 8 a 12 

Para este receso invernal se acercan una serie de propuestas y talleres con las que el Municipio espera a las infancias y adolescencias en el 
Centro Cultural Leandro N. Alem, a partir de hoy 17 de julio, hasta culminar las vacaciones.

LLEGAN LOS TALLERES DE INVIERNO AL 
CENTRO CULTURAL ALEM

dos grupos, donde niños y niñas de 5 
a 8 años podrán participar los miérco-
les de 14 a 15:30. Mientras que un se-
gundo grupo, para infancias de 9 a 12 
años, será los miércoles de 16 a 17:30 
horas.  

“La Clase Abierta de Árabe” estará 
destinada a infancias de 6 a 12 años, 
desarrollándose los miércoles de 14 a 
15:30 horas. Por otra parte, habrá un 
taller de “Amigurrumis” en dos gru-
pos, para edades de 5 a 8 años será 
los jueves de 14 a 15:30; y para niños y 

niñas de 9 a 12 años, será de 16 a 17:30, 
también los jueves. 

Por último, el taller “Mi Primer 
Cuento” se dividirá en dos grupos, sien-
do el primero para niños y niñas de 7 
a 9 años los lunes y miércoles de 13:30 
a 15 horas, en tanto el segundo grupo 
será para las edades de 10 a 13 años, los 
martes y jueves de 13:30 a 15 horas. 

Quienes deseen participar podrán 
obtener toda la información acercán-
dose al Centro Cultural “Leandro N 
Alem” (Belgrano 920), en el horario de 
9 a 20 horas.

años, será los martes y jueves de 15 a 
16:30 horas. 

El taller de “Cómic” se dictará para 
adolescentes de 12 a 16 años los miér-
coles y viernes de 13:30 a 15 horas; 
mientras que el taller de “Pintura Re-
alista de Escultura” será los martes de 
15 a 16:30, para adolescentes de 12 a 
16 años.

Las clases de “Cerámica” tendrá 

Dicho festejo fue en el marco 
de la finalización de las prácticas 
profesionalizantes.  Este programa se 
desarrolla en distintas dependencias 
municipales, con el fin de generar un 
espacio de aprendizaje, capacitación 
e intercambio.

Personal de la Dirección de 
Servicios Gastronómicos, de la 
Secretaría de Desarrollo Social y 
docentes de pasantías de la Escuela 
EdEI desarrollaron este jueves 13 
de julio un agasajo para estudiantes 
de la Escuela de Educación Integral 
“Sin Fronteras” Río Grande (EdEI) 
que finalizaron su proceso de 
pasantías educativas en la Dirección 

ESTUDIANTES DE LA EDEI 
DISFRUTARON DE UN 
AGASAJO EN LA COCINA 
MUNICIPAL

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

de Servicios Gastronómicos del 
Municipio.

Tal programa de pasantías y 
prácticas profesionalizantes tiene 
como objetivo que los estudiantes 
tomen contacto con el mundo laboral, 
realizando tareas y asumiendo 
responsabilidades que complementen 
su formación académica.

El encuentro permitió a 
los participantes intercambiar 
experiencias e ideas sobre las 
posibilidades que brinda el proceso 
de pasantías, en este caso en la Cocina 
Municipal, quienes próximamente 
recibirán un nuevo grupo de 
estudiantes.
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“LOS RIOGRANDENSES SOMOS DISCRIMINADOS PARA VIAJAR”
El Presidente del Concejo Delibe-

rante, Dr. Raúl Von der Thusen, volvió 
a reclamar por los escasos servicios 
que tenemos los fueguinos y particu-
larmente los riograndenses al viajar en 
avión. Este pedido se da en el contexto 
de lo sucedido el último fin de semana 
cuando la única empresa que presta 
servicio en Río Grande canceló varios 
vuelos hacia la ciudad, dando solo 
como respuesta que si alguien quería 
viajar en horas próximas debía abonar 
una penalidad tras la cancelación del 
vuelo por causas climáticas. “Necesi-
tamos el mismo servicio que el resto 
del país. Los riograndenses no somos 
ciudadanos de segunda”, sentenció el 
edil.

Tras el inconveniente sufrido por 
los pasajeros riograndenses luego de 
la cancelación de los dos únicos vue-
los diarios con destino a Río Grande, la 
ciudadanía volvió a manifestarse por 
los pocos servicios que brinda Aerolí-
neas Argentinas.

Sobre esto el Legislador Electo ex-
presó que “es necesario que Aerolí-
neas Argentinas comience a brindar-
nos mejores servicios desde todos los 
puntos de vista, frecuencias, horarios, 
tarifas, servicio de a bordo, entre otros. 
Hace tiempo venimos reclamando ya 
que para los fueguinos los vuelos son 

un servicio esencial”.
Además, agrego que “pedimos 

que aerolíneas programe los vue-
los por la mañana o la tarde, pero 
ya no por la madrugada. Muchos de 
nuestros vecinos viajan por temas de 
salud, le pido a las autoridades que 
piensen en los pacientes que viajan 
desde Río Grande arribando a Ezei-
za y a Aeroparque por la madrugada. 
Esas personas deben sumar al mal 
momento de salud el mal servicio 
durante el viaje y los perjuicios que 
implica llegar a esa hora a un aero-
puerto alejado de los centros médi-
cos. Las autoridades deben priorizar 
lo humano y no lo comercial”.

“Aerolíneas viaja hace décadas a 
nuestra ciudad, saben las particula-
ridades de nuestro clima. Ya debe-
rían saber que la madrugada es un 
momento en el que el clima se com-
plica y al ser de noche la visibilidad 
se reduce. El horario actual hace que 
continuamente se estén cancelando 
vuelos”, sostuvo Von der Thusen.

Cabe destacar que los dos vuelos 
que llegan a la madrugada a nuestra 
ciudad son los únicos que vuelan en 
ese horario si tenemos en cuenta las 
rutas aéreas desde Bahía Blanca a 
Ushuaia.

Con el inicio del receso invernal, 
el Municipio de Tolhuin dará inicio a 
diferentes actividades para las infan-
cias, jóvenes y familias de la ciudad. 
Por un lado, comienza el ciclo de cine 
en vacaciones, organizado por la Di-
rección de Cultura y Educación, en la 
Casa de la Cultura. Las proyecciones 
para toda la familia se llevarán a cabo 
los días lunes, miércoles y viernes a 
las 16:00 horas.

Por otro lado, el Municipio anun-
ció el inicio de las Colonias de Invier-
no, organizadas por la Dirección de 
Deporte en colaboración con dife-
rentes áreas. Desde hoy, 17 de julio, 
hasta el 28 de julio, se invitó a todos 
los niños y niñas de entre 5 y 12 años a 
participar en jornadas de actividades 

y juegos. Para obtener más informa-
ción, las familias pueden acercarse 
al edificio del Polideportivo Ezequiel 
Rivero. Es necesario acercar el D.N.I 
del menor en el horario de 08:00 a 
20:00 horas, de lunes a viernes.

Desde el área informaron que 
el cronograma para esta semana se 
dispondrá de la siguiente manera: el 
día martes asiste el grupo 3 de 11 y 
12 años en el horario de 14 a 17hs, el 
miércoles será el turno del grupo 1 
de 5 a 7 años desde las 13.30 a 16hs. 
Durante el día jueves las actividades 
serán destinadas al grupo 2 de 8 a 
10 años en el horario de 14 a 17hs, 
mientras que el viernes la actividad 
será para todos los grupos desde las 
13.30 a 16hs.

EL MUNICIPIO ORGANIZA DIVERSAS 
ACTIVIDADES DURANTE EL RECESO 
INVERNAL

TOLHUIN 

RÍO GRANDE

Finalmente, el edil dijo que “le 
pedimos por favor a los funcionarios 
de la provincia que tengan contactos 
con autoridades nacionales, pero so-
bre todo a nuestros 5 diputados y 3 

Senadores que intervengan decidida-
mente en este tema. Los riograndenses 
seguimos siendo discriminados y ellos 
deben comprometerse con nuestras 
problemáticas”, concluyó.
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De esta manera, el Sello Igualar 
RGA promueve en las organizaciones 
del mundo del trabajo un proceso 
gradual de transformación transver-
sal con el propósito de reducir la des-
igualdad de género. Dicho sello con-
lleva la implementación de diversas 
acciones que se emplearán dentro del 
sector industrial y de producción, con 
el objetivo de construir ámbitos labo-
rales libres de desigualdades.

La puesta en marcha del Igualar 
RGA es el resultado del trabajo im-
pulsado por la Secretaría de la Mujer, 
género y Diversidad en conjunto con 
la Secretaría de Desarrollo Económi-
co y Ambiente, en articulación con el 
Ministerio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad. El mismo se realizó en el 
marco del Programa Nacional Igualar, 
dependiente de la Dirección Nacional 
de Articulación de Políticas Integrales 
de Igualdad del Ministerio Nacional. 

De la firma de este convenio, for-
maron parte Lucía Cirmi, Subsecreta-
ría de Políticas de Igualdad; Rocio La-
fuente Duarte, Directora Nacional de 
Programas Transversales de Igualdad; 
Alejandra Arce, Secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad; Matias Lapadu-
la, Secretario de Desarrollo Económi-
co y Ambiente; y autoridades del sec-
tor productivo de la ciudad. 

En este sentido, Lucía Cirmi des-
tacó la labor que las empresas vienen 
realizando para generar espacios la-
borales más igualitarios, es por ello 
que “nuestro rol con este sello hoy es 

EL MUNICIPIO FIRMÓ EL CONVENIO “IGUALAR RGA” 
Se trata del otorgamiento de la distinción “Igualar RGA” por parte del Ministerio de las Mujeres, Géneros y Diversidad y el Municipio 
de Río Grande, a las empresas Autosur, Tecnomyl y Mirgor para el desarrollo de ámbitos laborales y de producción igualitarios y libres 
de violencias por motivos de género.

distinguir, reconocer, instituciona-
lizar y también medir los cambios 
materiales y estructurales que se 
vienen llevando a cabo en estos lu-
gares”. 

Asimismo, sostuvo que “estamos 
muy contentas por esta triangula-
ción entre el Municipio, las empre-
sas y Nación que para nosotras es 
un poco el círculo virtuoso que tiene 
que existir siempre para constituir 
los cambios estructurales que debe-
mos generar”. 

Por su parte, Alejandra Arce, afir-
mó que “este sello es reconocer el 
trabajo que venimos articulando 
con empresas que hacen una labor 
enorme por esta ciudad. Una ciudad 
que tiene en sus bases el trabajo y 
un gran compromiso con la comu-
nidad, que quieren ser parte de este 
cambio de paradigma por el que de-
bemos seguir trabajando mancomu-
nadamente”. 

Por último, Mercedes Rotondo de 
la planta industrial Mirgor manifestó 
que “para Mirgor es muy importante 
estar formalizando hoy nuestra par-
ticipación en el programa “IgualAR 
RGA” representa un gran paso en el 
camino que estamos transitando 
con el foco puesto en contar con 
espacios de trabajo más inclusivos. 
Este tipo de iniciativas son de gran 
relevancia y aporte para el sector 
empresarial, y un gran ejemplo de 
trabajo conjunto entre los sectores 
público y privado”. 

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia impulsará una nueva jor-
nada del ciclo “Cine Nerd” este 
miércoles en la Sala Niní Marshall 
con la presentación de “El pájaro 
de las plumas de cristal” de Darío 
Argento. La función, de entrada li-
bre y gratuita, será el miércoles 19 
a las 21:00 horas.

El ciclo de “Cine Nerd”, que du-
rante el mes de julio presenta las 
óperas primas de diversos cineas-
tas consagrados, continuará con 
las actividades el día 26 con la ex-
hibición de “Acción Mutante” de 
Alex De La Iglesia.

Guadalupe Ocampo, coordina-
dora de Extensión Cultural y Co-
municación, explicó que “siguien-
do la línea de la gestión municipal, 
vamos a estar presentando las úl-
timas dos jornadas de este ciclo 
temático en julio con estos dos 
icónicos largometrajes, pensando 
en generar una propuesta cultural 
variada para las vecinas y vecinos 
de la ciudad”.

Quiénes deseen conocer más 
sobre el ciclo de “Cine Nerd”, así 
como las diversas actividades que 
la Municipalidad de Ushuaia pro-
mueve a través de la Secretaría de 
Cultura y Educación, podrán visi-
tar las redes sociales de la misma 
en @culturayeducacionush

RÍO GRANDE

“EL PáJARO DE LAS PLUMAS DE 
CRISTAL” EN UNA NUEVA EDICIÓN DE 
CINE NERD

USHUAIA
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EN BUSCA DE UN CAMBIO DE MIRADAS EN LAS 
PROBLEMáTICAS DE CONSUMO 
Se trata cambiar la perspectiva en que las adicciones son también problemas “de las personas y no de sustancias”, tras el encuentro 
Consejo Federal de Políticas de Drogas encabezado por la SEDRONAR.

Por Silvana Minue-El secretario de 
Salud Mental y Adicciones de la pro-
vincia, David De Piero informó sobre el 
encuentro realizado en la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires por el Consejo 
Federal de Políticas de Drogas encabe-
zado por la SEDRONAR, ocasión en la 
que los distintos participantes, como 
tema central de agenda, intercambia-
ron experiencias en el abordaje integral 
de los consumos problemáticos en cada 
una de las jurisdicciones.

En declaraciones a FM DEL PUEBLO 
indicó que “lo que se hizo es empezar 
a construir un documento con los li-
neamientos que nosotros entendemos 
como básicos para el trabajo en con-
junto. Es también una agenda de acuer-
do entre las provincias, de qué manera 
trabajar y cual no trabajar. Es algo cen-
tral en un tiempo donde se está todavía 
en un proceso de cambio en cuanto al 
abordaje de las problemáticas de con-
sumo. La idea es poder acordar ciertos 
puntos, de poder plantear la problemá-
tica de consumo como un problema 
de la persona, no un listado de sustan-
cia. Esto que parece medio capcioso, 
o relativo, divide un poco las aguas en 
la manera de trabajar. Pensemos, qué 
años atrás era otro modelo. Otra pers-
pectiva en donde la sustancia tenía un 
lugar preponderante, si recordamos a la 
Sedronar en su momento era en la lu-
cha contra el narcotráfico y ya no era un 
modelo de lo que se busca hoy en poner 
el acento en la problemática de la per-
sona”.

En el encuentro se puso en valor la 
importancia de establecer que las pro-

blemáticas de consumo son de las 
personas y no de sustancias por lo 
cual se adentró en las recomenda-
ciones sobre el tema accesibilidad, 
articulaciones territoriales, acuerdos 
con municipios, formas de asistencia 
a las personas con problemáticas de 
consumo.

El funcionario precisó que años 
atrás el paradigma internacional era 
la lucha contra el narcotráfico para 
poder combatir así las adicciones, 
una posición que también tomó el 
SEDRONAR. No obstante, por aquel 
entonces “muy poco se pudo hacer, 
no se avanzó mucho y menos aún se 
pudo hacer, en base a eso, en cuanto a 
la problemática de las personas como 
consumidores. Con lo cual, en base a 
eso, entiendo que la lucha contra el 
narcotráfico sigue por el lado de las 
vías, de las fuerzas de seguridad. Pero 
los problemas de la gente en base a 
la problemática de consumo afecta-
rán más en el ámbito de la salud, en 
los ámbitos más comunitarios. Uno 
habla de droga, lo primero que apa-
recen son las drogas ilegales, pero 
hoy el problema sanitario mayor es el 
consumo del alcohol de venta libre o 
el tabaco también”.

Entonces se busca separar el nar-
co criminalidad y la clandestinidad, 
separarlo, y abocarnos a lo sanita-
rio, de que lo problemático surge de 
la persona, obviamente que hay que 
resolver la venta, el narcotráfico y el 
modo de acceso a alas sustancias 
que son muy peligrosas, además de 
la que se conoce como la cocaína, se 

PROVINCIALES

encuentran las drogas sintéticas como 
el éxtasis”.

A la espera de los resultados del úl-
timo censo nacional por el cual se ve-
rán reflejados los datos de consumo 
problemático en la provincia, Di Piero 
aseveró que los resultados de encues-
ta de seis atrás “lo que está un poquito 
por encima de la media nacional, es el 
consumo de alcohol, entre la Patago-
nia, con otras problemáticas como el 
suicidio. No estoy diciendo que esté 
vinculado de manera directa, pero hay 
un registro, dentro de la Patagonia y el 
NOA por encima de la media nacio-
nal”.

Por último sobre la responsabilidad 
del Estado en ocuparse de la proble-
mática, dijo que “los tres estamentos 
están trabajando, hay responsabilida-
des diferentes, si bien las municipali-
dades están ligadas a la prevención, la 
salud recae en las Provincias mientras 

que Nación establece líneas de trabajo”, 
y agregó que “las ong´s hacen un tra-
bajo interesante, de trabajo territorial, 
otros con convenios con la SEDROAR, 
en los merenderos se hacen asistencia 
de adicciones, y en la Provincia , cuando 
alguien tiene una intoxicación, se actúa 
desde los hospitales y los Centros de sa-
lud tienen más protagonismo de primer 
abordaje, a medida de que se incporpo-
ren profesionales de salud mental como 
psicólogos, teniendo en cuenta el nivel 
de complejidad en cada caso”.

“El año pasado comenzamos con 
las mesas intersectoriales para ver la 
problemática de consumo, en conjun-
to con la municipalidad, con las ong´s 
y las instituciones del gobierno provin-
cial”, aseguró y agrego que la secretaria 
de SEDRONAR, Gabriela Torres, estará 
visitando la provincia ya que “se en-
cuentra interesada en el trabajo que ve-
nimos realizando”.

28% DE AUMENTO PARA EL PERSONAL MUNICIPAL
El intendente de Ushuaia Walter 

Vuoto otorgó una recomposición sala-
rial para las trabajadoras y trabajadores 
municipales con un incremento remu-
nerativo y bonificable del 5% en julio; 
6,5% en agosto, 6% en septiembre y 8% 
en octubre, que acumula un aumento 
del 28%. Para el personal del Plan de 
Entrenamiento Laboral dispuso un au-
mento acumulado desde julio y hasta 
diciembre del 42% y sumas fijas para 
alcanzar el monto de la canasta básica a 
quienes a la fecha cobran menos de 180 
mil pesos.

Con el aumento remunerativo y bo-
nificable, progresivo a partir de julio y 
hasta octubre, que implica un aumen-
to acumulado del 28%, la inversión 
aproximada para la planta permanen-
te asciende a  $ 1.022.000.000; e inclu-
yendo pasantes y contratos se eleva a 
$1.350.000.000.

El Ejecutivo municipal estableció 
incrementos para el personal de pasan-
tías de un 9% en julio, 6,5% en agosto, 
6% en septiembre, 8% en octubre, 4% 

USHUAIA

en noviembre y 3% en diciembre. De 
esta forma, el personal encuadrado 
en el Plan de Entrenamiento Laboral 
recibirá un 42% acumulado.

En el mismo decreto establecen 
para los trabajadores que perciben 
menos de $ 180.000 y que completan 
una jornada de 35 horas semanales, 
el pago no remunerativo, no bonifi-
cable, por única vez, una suma de $35 
mil en julio, $40 mil en agosto y $45 
mil en septiembre, con el objetivo de 
que todos los trabajadores queden 
sobre la canasta total.

Con la nueva escala, un trabaja-
dor ‘grado 5’, con título y 10 años de 
antigüedad, recibirá aumentos pro-
gresivos de julio a octubre. En tal 
sentido, a partir del 1° de octubre su 
remuneración de bolsillo será de $ 
269.643,78, percibiendo un incre-
mento de $ 59.040, con respecto a lo 
que percibe en la actualidad. 

Por su parte, un trabajador ‘grado 
1’, con título y 10 años de antigüe-

dad recibirá aumentos progresivos 
de julio a octubre y a partir del 1° de 
ese mes percibirá un incremento de $ 

96.876,94, con respecto a lo que percibe 
en la actualidad con una remuneración 
de bolsillo de $ 442.443,68.
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 EN TOLHUIN TAMBIÉN HUBO ACUERDO SALARIAL
El Municipio de Tolhuin, representado por el intendente de la ciudad, Daniel Harrington se reunió con representantes de los gremios 
ATE y UPCN para firmar un acuerdo salarial para los trabajadores municipales. 

En este encuentro, se establecieron 
incrementos progresivos en los salarios 
con el objetivo de fortalecer los dere-
chos laborales y mejorar las condicio-
nes de vida de los empleados y emplea-
das.

El aumento es del 10% al básico y se 
abonará en el mes de julio, 9% al bási-
co que se abonará en el mes de agosto, 
y 6% al básico que se abonará en sep-
tiembre de 2023.

Asimismo, se estableció que ningún 
trabajador Municipal y del Concejo De-
liberante percibirá una remuneración 
no menor a $175.000 mil pesos en el 
mes de junio, ni un ingreso no menor a 
$200.000 pesos el mes de julio.

La rúbrica del acuerdo se realizó por 
el intendente Daniel Harrington, la se-
cretaria de Gobierno, Ana Paula Cejas, 
el secretario Legal y Técnica, Alexis Se-

bastián Solis, el Presidente del Conce-
jo Deliberante de Tolhuin, Dr. Dávila 
Norberto, y el Secretario Administra-
tivo, Jorge  Gasc. Por parte de ATE, el 
acuerdo fue firmado por el secretario 
General, Vicente Garrighan e inte-
grantes de la Comisión Directiva. Por 
parte de UPCN Gustavo Rojo, José 
Bullones, y asesor Carlos Moreno.

El Intendente Daniel Harring-
ton expresó su satisfacción por este 
acuerdo y destacó que “es un gran es-
fuerzo para asegurar condiciones sa-
lariales dignas para los trabajadores 
municipales.” Además, reafirmó el 
compromiso de diálogo con los y las 
agentes municipales: “Vamos a seguir 
trabajando por los derechos de las y 
los trabajadores con el objetivo de 
continuar fortaleciendo el desarrollo 
del Municipio de Tolhuin”.

MUNICIPALES

MAGA RUMBO A BRASIL
Ushuaia.- El máximo torneo de clu-

bes del mundo que tiene la renovada 
FIFUSA es la Continental Cup, a jugarse 
del 5 al 12 de agosto en Brasil. Magalla-
nes, subcampeón en España 2017, vol-
verá a disputar el certamen tras haberse 
adjudicado el título nacional en la Divi-
sión de Honor 2022.

En la jornada del sábado se realizó el 
sorteo de la Continental Cup 2023 con 
sede en el Estado de Paraná, Brasil. Allí 
Tierra del Fuego estará presente con la 
participación del Club Casa Magallanes 
que, tras obtener la División de Honor 
2022, consiguió una de las diez plazas 
para la competencia.

Con presencia de dirigentes de la 
FIFUSA como Pedro Bonettini, vicepre-
sidente de la misma, y Antenor Telles, 
presidente de la Confederación Brasile-
ña de Fútbol de Salón y director gene-
ral de la Continental Cup, sumado a los 
delegados de los equipos participantes 
en representación de países como Aus-
tralia, Rusia, Chile, Argentina, Paraguay, 
Brasil y Colombia se desarrolló el tan 
esperado sorteo vía zoom. 

El evento se realizará desde el 5 al 
12 de agosto en los municipios de Te-
lemaco Borba y Maringa. En la primera 
se encuentra el Gimnasio “Heitor Furta-
do” y en la segunda el Gimnasio “Chico 
Neto”, sedes donde se disputarán los 
encuentros.

El torneo contará con 5 equipos divi-
didos en dos grupos. En la zona “A” será 
cabeza de serie Construssan (Brasil), 
mientras que en la “B” Seleto Club (Bra-
sil), ambos locales. El fixture indica que 
se jugarán cinco rondas en cuatro días, 
por lo que a través de sorteo se determi-
nó que la cuarta jornada será doble, con 
dos compromisos a disputar.

El conjunto dirigido por Alejandro 
Velázquez quedó en el quinto lugar de 
la llave “A” que tendrá la presencia de 
Balboa (Colombia), Huanchuy (Chile), 
Colorado Jundiaí (Brasil) y el mencio-

FUTSAL

nado Construssan. 
Recordemos que Magallanes dis-

putó la final frente a Colorado Futsal 
Jundiaí en la Intercontinental Futsal 
Cup de Lloret de Mar 2017, en aquella 
oportunidad organizada por la AMF, 
perdiendo 2-1, lo que le agrega un 
condimento de revancha.

Mientras tanto, por el lado de la 
zona B, el grupo quedó conformado 
por el local Selecto Club, Jockey Club 
(Mendoza), United Futsal Club (Aus-

tralia), Sport Mandiyú (Paraguay) y Di-
namo Moscu (Rusia).

El representante fueguino abrirá su 
participación frente a Colorado ni más 
ni menos. En la fecha 2 quedará libre 
y volverá al ruedo en la tercera jorna-
da frente al Balboa colombiano en un 
arranque durísimo.

Ya en el anteúltimo choque se verá 
las caras con Construssan y culminará 
la fase de grupos enfrentando a Huan-
chuy en busca del sueño mundialista.

Vale la pena recordar que el cam-
peón sucederá en el trono a Bucara-
manga 400 años, ganador de la pri-
mera edición de la Continental Cup 
en 2022 y que, curiosamente, el equi-
po mendocino de Jockey llega con el 
envión de haberse consagrado como 
el mejor en la edición 2023 de la Divi-
sión de Honor, venciendo a Flamen-
go en la final realizada en Mendoza, 
donde Magallanes fue eliminado por 
Cementista con lo justo.
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LA LEY DE ALQUILERES SE DEBATIRá EN DIPUTADOS
La ley de alquileres será el bastión que utilizará la oposición para demostrar su fuerza dentro del Congreso. Si bien hay dos dictámenes 
para modificarla (de mayoría oficialista y de minoría opositora) desde 2022, ningún bloque contaba con los votos suficientes para 
llevarla al recinto.  El diputado del PRO Hernán Lombardi logró agendarla para tratar su derogación o modificación diez días 
después de las PASO, y será el primer test de los realineamientos al interior de los bloques. Agrupaciones inmobiliarias apoyaron el 
acortamiento de la duración de los contratos y de las actualizaciones. 

“Estoy seguro que la ley de alquileres 
tiene los días contados en un proceso 
electoral como el que estamos viendo”, 
asegura en diálogo con PáginaI12 Ger-
vasio Muñoz, presidente de la Federa-
ción de Inquilinos Nacional. La afirma-
ción no es menor dados los numerosos 
antecedentes de intentos erráticos que, 
en los tres años de vigencia de la norma, 
hubo de modificarla o derogarla. En el 
último mes, hubo dos señales fuertes: 
primero, el del legislador Hernán Lom-
bardi que consiguió incorporarla al te-
mario para la próxima sesión del 23 de 
agosto, diez días después de las PASO 
para “demostrar fuerza y dar un golpe 
desde adentro del recinto al oficialis-
mo”, interpretan quienes siguen de cer-
ca el camino de la ley. El jueves último 
un grupo de cámaras inmobiliarias pre-
sentaron una iniciativa legislativa para 
modificar dos de sus artículos más im-
portantes: la duración total de los con-
tratos y el plazo de actualización. 

Por vía legislativa, la ley podría ser 
modificada o derogada a través de una 
ley de derogación. El ala más extrema 
de Juntos por el Cambio busca la dero-
gación, difícil de llevarla adelante por 
ser una solución más radical. Derogarla 
significaría que los alquileres vuelvan 
a regirse de acuerdo al Código Civil y 

Comercial. Es que la ley 27.551 par-
ticulariza algunos de los artículos del 
Código Civil, porque no existía pre-
viamente una ley específica de alqui-
leres. Es decir, significaría dar marcha 
atrás con los cambios más impor-
tantes que introdujo la ley: el alarga-
miento de los contratos de dos a tres 
años, la actualización de los valores 
cada un año (normalmente eran cada 
seis meses) y a través de una fórmu-
la conformada en partes iguales por 
las variaciones mensuales del índice 
de precios al consumidor (IPC) y la 
remuneración promedio de los tra-
bajadores del sector privado formal 
(Ripte), elaborado y publicado por el 
Banco Central.

Las modificaciones propuestas 
con dictamen actual son dos, una de 
mayoría del Frente de Todos y otra de 
Juntos por el Cambio y el Interblo-
que Federal. En términos generales, 
el proyecto del Frente de Todos pro-
pone mantener los puntos medulares 
del proyecto y agrega un incentivo 
fiscal para aumentar la oferta. Pro-
pone que los inmuebles destinados 
a alquiler no estarán alcanzados por 
el impuesto a los Bienes Personales y 
modifica el régimen para beneficiar 
monotributistas que tienen propie-

NACIONALES

dades en alquiler (no entrarán en el ré-
gimen general por alquilar más de tres 
propiedades). 

Las principales modificaciones del 
proyecto de minoría, con posibilidades 
de ser votado en el recinto si se con-
siguen los votos de algunos bloques 
provinciales tras los resultados electo-
rales, son bajar de tres a dos años la du-
ración de los contratos, y acelerar las 
actualizaciones anuales a seis meses. 
También propone alternativas como 
referencia para aplicar los aumentos: 
el Índice de Precios al Consumidor 
(IPC), el Índice de Precios Mayoristas 
(IPM), el Índice de Salarios (IS) o una 
combinación de ellos.  “Después de las 
PASO se van a poner de acuerdo para 
demostrar que ya gobiernan”, asegura 
Muñoz. Las demandas de JxC y el In-
terbloque Federal coinciden con las 
necesidades de las inmobiliarias, que 
presentaron una iniciativa legislativa 
en la que proponen que los ajustes del 
valor del alquiler sean cuatrimestrales 
en lugar de anuales y que los contratos 
sean de dos años en lugar de tres. 

La ley comenzó a discutirse en 
2016 durante el gobierno de Mauricio 
Macri, y fue aprobada en 2020 por el 
Senado de la Nación. Desde ese mo-
mento, los resultados y su aplicación 

fueron erráticos. Es verdad que los 
indicadores actuales desesperan: el 
valor inicial de los alquileres aumentó 
muy por encima de la inflación, con 
precios medios por encima del sala-
rio mínimo. En tanto, se comenzó a 
observar un aumento en el porcentaje 
de ofertas expresadas en dólares, fun-
damentalmente a partir de febrero de 
2022.

Mientras una gran parte de la opo-
sición (y del gobierno) atribuyen esta 
situación al texto de la ley, otro sector 
va por más y pide mayor regulación 
de la misma, así como adjudica al Es-
tado la responsabilidad de la falta de 
control. “Lo que acá está en discusión 
sobre todas las cosas es el valor de los 
alquileres”, asegura Muñoz y explica: 
“Hoy está de moda decir que hay que 
hay que aumentar la oferta de vivien-
das, e incluso poner un impuesto a las 
viviendas vacías. En términos reales 
la ley es la única medida que se tomó 
desde la Dictadura Militar directa-
mente el precio de los alquileres. Lo 
que se necesita es mayor regulación 
Estatal, y si perdemos este pequeño 
terreno que hemos ganado vamos a 
tardar décadas en volver a recuperar 
el precio de los alquileres”.

SE DICTARá UN TALLER VIVENCIAL PARA EL DESARROLLO 
DE PRáCTICAS TRANSFORMADORAS

En el marco de la Licenciatura en Ciencia Política del Instituto de Cultura Sociedad y Estado (ICSE) de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, AeIAS  se realizará el “Taller vivencial aprender haciendo para el desarrollo de prácticas transformadoras”, destinado 
a docentes de los distintos niveles, estudiantes del nivel superior orientados a la educación y referentes de modalidades de educación 
no formal y público interesado en la temática.  

El taller propone promover un 
espacio de reflexión e intercambio 
que contribuya a desarrollar prác-
ticas transformadoras en distintos 
ámbitos comunitarios, especial-
mente en la educación formal y no 
formal, bajo las premisas de pen-
sarnos, reconocernos y reconocer al 
otro, haciendo descubriendo y com-
partiendo para vivir mejor.

La idea parte de pensar que en-
frentamos una realidad muy dinámi-
ca e incierta que nos lleva a replan-
tear las propias prácticas, volviendo 
la mirada hacia las personas, tanto 
productoras como receptoras de los 
cambios, logrando su autonomía y 
aprendizajes significativos.

Si bien el taller está destinado al 
público en general interesado en la 
temática, el proyecto pretende po-
ner especial énfasis en docentes de 
los distintos niveles, estudiantes del 
nivel superior, orientados a la edu-
cación y referentes de modalidades 
de educación no formal, dado que 

son ámbitos en donde son más 
necesarias las transformaciones.

Cabe destacar que la propuesta 
surge de la iniciativa de un gru-
po de profesionales de la ciudad 
de Río Grande y fue elaborada en 
conjunto con el Instituto de Cul-
tura Sociedad y Estado de la UNT-
DF, responsable de su ejecución.

El taller comprende tres en-
cuentros a realizarse en el mes 
de agosto, los días 1, 8 y 15, en el 
horario de 18.30 a 21.30 hs, en la 
sede Río Grande de la UNTDF, en 
los que se trabajarán de manera 
participativa los siguientes temas: 
autoconocimiento, emociones y 
empatía, cuyo ejercicio permitirá 
la posibilidad de una nueva forma 
de abordar las situaciones coti-
dianas en los ámbitos de desarro-
llo de las y los participantes. 

Las inscripciones se realizan 
mediante el siguiente formulario: 
https://forms.gle/WafUAKJknvg-
J5DGp7. Se entregarán certifica-
dos.

UNIVERSIDAD
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Viva La Libertad sacó en la provincia apenas un 3%. Aunque Milei no llevó candidatos ni hizo campaña por alguna fuerza, sí hubo 
un tibio apoyo a uno de los aspirantes. Cómo le fue en las elecciones provinciales desde que empezó el calendario electoral.

MILEI SUMÓ OTRA DERROTA EN SANTA FE 
ENCUESTA

NACIONALES

Los partidos libertarios no hacen 
pie en las elecciones provinciales y 
sumaron este fin de semana una nue-
va y dura derrota en las elecciones en 
Santa Fe. Aunque Javier Milei no llevó 
candidatos propios ni hizo campaña 
junto a ninguna fuerza, sí hubo un 
tibio apoyo al candidato Edelvino Bo-
doira, que sacó apenas 3 por ciento. 

Con poco más del 3% de los votos, 
el espacio quedó tercero en cuanto a 
fuerza política, pero séptimo en cuan-
to a candidato con mayor cantidad de 
votos. Seis candidatos, tres de Juntos 
por el Cambio y tres de Unión por la 
Patria, que fueron a internas, tuvieron 
más adhesiones.

De esta manera, la lista es larga an-
tes de llegar a ver el apoyo que tuvo el 
libertario Edelvino Bodoira, el candi-
dato de Viva La Libertad, que no contó 
con el apoyo explícito del economista 
autoproclamado anticasta.

Esto no es algo nuevo para el pre-
candidato a presidente, que suele es-
pecular hasta último momento con 
sus candidaturas, apuntadas por ser 
otorgadas a cambio de pagos para su 
enriquecimiento personal, y despe-
garse de las boletas a último momen-
to.

Así, a horas de las PASO en San-
ta Fe, La Libertad Avanza comunicó: 
“Queremos comunicar que el espacio 
de Javier Milei no tiene ningún candi-
dato local en las elecciones de la pro-
vincia de Santa Fe”.

En paralelo, el propio Milei tuvo 

ENCUESTA

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

una interpretación bastante parti-
cular de lo que ocurrió en las urnas: 
“Destruido el kirchnerismo. Ahora 
hablemos de si queremos el mismo 
país en decadencia de hace 100 años 
o aprovechamos la oportunidad para 
hacer algo distinto”.

Hace tan solo un mes La Libertad 
Avanza (LLA), tuvo una gran caída en 

Córdoba, donde a pesar de la expec-
tativa de hacer una buena elección, 
el candidato libertario. Agustín Spac-
ceci, apenas logró superar el 2,5 por 
ciento de los votos.

Semanas antes, en Chaco dio un 
show pobre, donde su candidato a go-
bernador, Alfredo “Capi” Rodríguez, 
cosechó apenas el 2,8 por ciento de 

los votos y quedó en quinto lugar. El 
otro espacio “anticasta”, Libertarios en 
Acción, conducido por Rubén Galassi, 
obtuvo 1,8 por ciento de los votos

Milei ya había marcado esta ten-
dencia en Tucumán con Ricardo Bussi, 
el hijo del genocida Antonio Bussi que 
tuvo apenas un 3,9 por ciento de los 
votos.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2 ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-5º c
Máxima 

6ºc
Máxima 

-4ºc
Máxima 

-1º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$263,50

Venta
$276,81

Venta
$ 0,32012

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631
Rosales 416

FUEGUINA

 Tel: 02901 58-8532 
Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$0,32505

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados
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